

DICTEE FRANCOPHONIE 2019

Le candidat rebelle

Quel **rébus** ! ce texte est un véritable cauchemar ! Son espoir se brisait au fur et à mesure que le lecteur le dictait. Des amis l'avaient pourtant mis en garde : ils avaient juré de ne plus participer à ce concours d'orthographe après avoir, disaient-ils, vécu l'enfer. Il n'avait pas écouté leurs conseils. Il s'était attendu à tout, mais là, les bras lui en tombaient. Le vocabulaire et le style le révoltaient. Le malheureux se creusa les méninges pour orthographier le mot **phylactère**.

Il croyait entendre l'auteur de ce texte rire aux éclats, pendant qu'il le **composait**, assis dans son bureau dont les murs étaient sûrement couverts d'**arabesques**.

Fin de la dictée des 6èmes

Le pauvre imaginait déjà les autres **coquilles** qu'il allait commettre inévitablement. Il secoua la tête, jeta un coup d'œil **cursif** sur la copie de son compagnon d'infortune qui lui répondit par un **signe** ou une mimique incompréhensible.

Fin de la dictée des 5èmes

Ce candidat se voyait déjà entrer en lutte contre ce type d'épreuve. Et pourquoi n'épouserait-il pas la cause révolutionnaire de l'écriture phonétique ? Vivent les **logogrammes** dont le **tracé** importe peu ! Pourquoi ne chanterait-il pas devant le cadavre de certaines règles de grammaire arbitraires, à son goût ?

Fin de la dictée des 4èmes

Voilà son programme ! Il y consacrerait tout son temps, toute son énergie, toute sa vie. Il créerait ainsi, sous les applaudissements des vrais amoureux du français, une langue aux accents de liberté.

La relecture de la dictée était terminée. Le candidat hésita, puis il tendit au surveillant sa copie pleine de **gribouillis**.

Fin de la dictée des 3èmes

D'après Francis Klotz